

# EL CORREO

Año XXII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.ª y 2.ª pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.ª 30 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Lunes 4 de Febrero de 1901

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.572

## La democracia CRISTIANA

### OBROS Y PATRONOS

#### Última Encíclica de Su Santidad

Siempre tendría la extraordinaria importancia de su origen la última Encíclica de Su Santidad; pero en los actuales momentos, agitada tan hondamente la sociedad por los problemas de la producción de la riqueza—de que es buen ejemplo lo que ahora está pasando en Gijón y con los obreros del ferrocarril de Cáceres—resulta de acentuada oportunidad un documento que tan honda sensación ha causado en el mundo, aunque para ser apreciado con criterio diverso, porque las escuelas socialistas han recibido con hostilidad los consejos del venerable Pontífice.

He aquí los párrafos más importantes de la Encíclica á que nos referimos:

### “LEÓN PAPA XIII VENERABLES HERMANOS SALUD Y APOSTÓLICA BENDICIÓN

Los nuevos auxilios que en los tiempos modernos vinieron á las artes útiles, la rapidez en las comunicaciones y los instrumentos de todo género con que se ha conseguido aumentar las ganancias, disminuyéndose el trabajo, han venido á exacerbar el conflicto. Per último, excitada la pugna entre ricos y pobres por las malas pasiones de hombres turbulentes, las cosas han llegado á tal extremo, que agitados los pueblos con turbaciones más y más frecuentes, parecen también amenazados de calamidades espantosas.

Bajo las auspicios de la Iglesia se inició entre los católicos una comunidad de acción y una solicitud de instituciones en auxilio del pueblo, tan cercado de asechazas y peligros como de trabajos y penuria. En un principio, esta manera de beneficencia popular no fué de ordinario designada con ningún nombre; algunos le dieron el de *socialismo cristiano*; pero este nombre y los derivados de él cayeron luego, y no sin razón, en desuso.

Después á muchos pareció bien denominarla *acción cristiana popular*, y no sin razón. En algunas partes, los que se ocupan en esta obra, son llamados *cristianos sociales*; pero en otras es denominada *democracia cristiana*, así como los que se dedican á ella son llamados *demócratas cristianos*; por el contrario, la que los socialistas anhelan, es la *democracia social*. De estas dos últimas denominaciones, ya que no la primera, es decir, la de *cristianos sociales*, pero la segunda, ó sea *democracia cristiana*, suena mal en los oídos de muchos buenos, á los cuales parece ver en este nombre algo de ambiguo y peligroso.

Qué pretende la *democracia social* y qué conviene que quiera la *democracia cristiana*, cosas son acerca de las cuales no cabe duda alguna. Porque la primera, aunque el exceso del error sea en unos mayor que en otros, pero en muchos llega á tal extremo de malicia, que no hace cuenta alguna con el orden sobrenatural, buscando exclusivamente los bienes corporales y terrenos y poniendo toda la felicidad humana en adquirir tales bienes y gozar de ellos. De aquí que la autoridad resida, según ellos, en la plebe para que, suprimidos los grados entre las clases sociales, y nivelados los ciudadanos, se establezca entre ellos la igualdad económica; de aquí la abolición del derecho de propiedad y que la hacienda y fortuna de los unos, y los mismos medios para la producción de la riqueza, sean poseídos de todos en común.

Per el contrario, la *democracia cristiana* por el mismo caso de llamarse cristiana, debe estribar en los principios establecidos por la fe divina, como en su fundamento, mirando de tal suerte al interés de los pequeños, que se procure su perfeccionamiento moral en orden á los bienes eternos para cuya posesión han sido criados. Así que á los ojos de la *democracia cristiana* no hay cosa alguna más santa que la justicia; el derecho de adquirir y de poseer proclámalo ella según toda su integridad; defiende asimismo la diferencia que media entre las clases sociales, y la tiene por muy propia de toda sociedad bien constituida; y quiere, por último, que la forma y la naturaleza del consorcio humano sean las que el mismo Dios, su adorable Autor, ha establecido. De donde se sigue claramente que entre la *democracia social* y la *cristiana* no hay nada común: la una de ellas difiere de la otra tanto como dista el socialismo de la profesión de la ley cristiana.

Los preceptos de la ley natural y del Evangelio exceden por sí mismos á todos los hechos humanos; es imposible que dependan por modo alguno de ningún régimen civil, antes pueden convenir con cualquiera régimen que no se oponga á la honestidad ni á la justicia. Son, pues,

y permanecen ajenos enteramente tales preceptos de las opiniones de los partidos y de las mudanzas de los sucesos, de forma que cualquiera que sea la constitución de la república, los ciudadanos puedan y deban cumplir aquellos mismos preceptos en que se les manda amar á Dios sobre todas las cosas y al prójimo como á sí mismos.

Piensen equivocadamente algunos y hacen que muchos crean, que la llamada *cuestión social* es solamente cuestión económica, cuando es, por el contrario, certísimo que principalmente es cuestión moral y religiosa, y por esta razón es preciso resolverla de conformidad con las leyes de la religión y de la moral. Duplicad enhorabuena el jornal del trabajador, reducid el precio de los géneros ó cosas que consume; pero si con esto dejáis que se empape en ciertas doctrinas y que se mire en ciertos ejemplos que inducen á perder el respeto debido á Dios, y á la corrupción de las costumbres, sus mismos trabajos y ganancias pararán en miserable ruina. La experiencia de todos los días enseña que gran parte de los obreros, aunque con menos trabajo obtengan mayor salario, si su conducta es depravada y están privados de religión, viven de ordinario en deplorable miseria.

Quitad de los ánimos los sentimientos que son el fruto de la educación cristiana; quitadles la previsión, la moderación, la parsimonia, la paciencia y otras virtudes morales semejantes; dictadas por la recta razón, y veréis que aun los mayores esfuerzos para obtener las comodidades de la vida se convertirán en nada. Y esta es ciertamente la causa porque Nos jamás hemos exhortado á los católicos á fundar sociedades y otras instituciones que proporcionen más feliz porvenir á la clase pobre, sin recomendarlas juntamente que las funden bajo los auspicios de la religión y les den el valor que de ella procede.

De estos modos de ejercitar la beneficencia no debe excluirse la distribución del dinero de limosnas, según aquella palabra de Jesucristo: *Da limosna de lo vuestro que os sobra*. (Luc., XI, 41.) Los socialistas la repudian y quisieran suprimirla por injuriosa contra la nobleza ingénita del hombre. Mas cuando se hace la limosna conforme á las normas del Evangelio y según es uso entre cristianos, ni alimenta la soberbia en el que la da, ni avergüenza á los que la reciben. Tan lejos está de ser indecorosa en el hombre la limosna, que antes sirve para estrechar los vínculos de la sociedad humana fomentando la mutua benevolencia. No hay á la verdad ninguno tan abastecido de riquezas que no necesite de otro, ni hay nadie tan absolutamente pobre que no pueda ayudar en algo á alguno.

La triste realidad clama y da agudos gritos, diciendo que hay necesidad de valor y de unión, puesto que se viene encima un cúmulo inmenso de desventajas, y amenaza pavorosas catástrofes, por efecto principalmente del incremento que viene fomentando la secta de los socialistas.

Astutamente penetran sin ser notados en el corazón de los Estados, y en las tinieblas de ocultos conventículos, y en público también, por medio de conferencias y escritos, excitan las muchedumbres á la sedición, y rechazando todo freno de religión, suprimen el nombre del deber y solo hablan de derechos, exaltándose con furor; y así inflaman á las turbas cada día más crecidas de menesterosos, á quienes la propia miseria hace que caigan más fácilmente en la red del sofisma y sean arrastrados al error.

Trátase, pues, aquí de los más graves intereses de la sociedad y de la religión; todos los buenos deben defender como cosa sagrada el honor de entrambas.

Concluiremos ahora insistiendo de nuevo sobre un aviso que ya hemos dado. Así los individuos como las sociedades, al poner por obra cualquiera pensamiento concebido con este propósito, deben tener presente la plena obediencia que deben á la autoridad de los Obispos.

Dios se complace en aquellos que, sacrificando sus propias opiniones, escuchan á los Prelados de la Iglesia como á El mismo, y asiste propicio en sus empresas, por arduas que sean, dándoles benignamente feliz éxito.

## EL “TROUSSEAU” DE SU ALTEZA REAL LA PRINCESA DE ASTURIAS

Dirante todo el día, y desde las primeras horas de la mañana, ha habido hoy gran animación en Palacio con motivo de empezar la exposición al público del equipaje de boda de S. A. R. la Princesa de Asturias.

La concurrencia se componía principalmente de señoras, y tan numerosa que ha habido necesidad de formar cola en una de las galerías del patio principal de Palacio.

A pesar de esto, ha reinado el mayor orden. El público ha entrado por tandas de 60 á 80 personas. Las prendas del *trousseau* y los regalos recibidos, hasta ahora por S. A., están expuestos, como ya hemos dicho, en el Comedor Rojo, cuyas ventanas dan á los jardines del Campo del Moro. A la izquierda se hallan los diferentes vestidos, con indicación de la casa donde han sido hechos, y á la derecha la ropa blanca, el traje de boda y los regalos, algunos de los cuales, especialmente los de S. M. la Reina y la Infanta Isabel, han llamado la atención por su riqueza y gusto.

El gusto exquisito que siempre ha mostrado S. M. la Reina en el adorno de su *toilette*, no podía menos de reflejarse en

el *trousseau* confeccionado para su augusta hija la Princesa de Asturias, y del cual vamos á dar una ligera reseña á las lectoras de El Correo.

Al entrar en el magnífico comedor de Palacio, cuyas múltiples arañas se hallaban profusamente iluminadas, descúbrense á la izquierda una hilera de maniqués, 35 si mal no recordamos, que sostienen los trajes y abrigos, destinados á la Princesa Mercedes.

La *toilette* de boda se halla colocada en el lado de la derecha y junto á las alhajas ofrecidas á S. A. Dicha *toilette* es de raso blanco, y á la altura de unos 59 centímetros sobre el borde inferior de la falda, lleva una ligera guirnalda bordada en sedas y otra de flores de azahar, debajo de la cual pende un volante de encaje. El cuerpo es alto y las mangas largas. El manto que acompaña á este traje es de raso, todo bordado de flores de lis de seda blanca.

De los demás vestidos, cuyo número ascenderá á unas dos docenas, citaremos uno de baile muy lindo, con dos cuerpos, color amarillo claro, bordado de oro y con un volante de encaje también bordado de oro; otro de raso gris perla, brochado con flores de terciopelo de colores, en reales, adornado de gasa rosa; otro de terciopelo verde con pechero de raso blanco y profusión de botoncitos dorados, y rodeando la falda una tira de piel de chinchilla; de esto mismo es el manguito que acompaña á esta *toilette*. Otro traje de baile, de seda rosa, con ligeros bordados de oro y dos volantes también bordados de oro; otro de raso blanco brochado, con bordados de plata figurando lazos, y en el cuerpo y en el delantero de la falda graciosos lazos de cinta estrecha de raso celeste; otro de raso gris, cubierto de un tul bordado á rayas de azabache y nácar, con flores de lo mismo y salpicado de lazos azules; otro de corte, de raso azul con dos volantes blancos de encaje de Bruselas rodeando la falda, y en el costado izquierdo una graciosa cascada de encaje también blanco bordado de turquesas. El manto que acompaña á esta soberbia *toilette* es de raso rodeado de bullones de gasa azul y todo bordado de seda blanca, figurando rosas sueltas.

Otro vestido es de raso color pensamiento, con *tréfiles* de terciopelo del mismo color y el pechero ceñido con unas tiras á los lados de bordados de plata. Otro de raso negro brochado con dos cuerpos: el bajo adornado de lazos de rosa, y el alto de encajes negros bordados de oro.

Otro de paño gris con aplicaciones de encaje blanco, y en el cinturón y en el cuello hebillas de *strass*; á este vestido acompaña una elegante blusa de terciopelo *epingle* con molitas blancas. Otro muy lindo de paño azul oscuro, con bordados en sedas de los mismos tonos. Otro de seda rosa floreada, estilo Pompadour, adornado de incrustaciones de encaje blanco, colocadas en sentido vertical, y llevando varias escarapelas de gasa rosa, y de esto mismo un volante que rodea la falda; el cuerpo alto de este vestido es rosa adornado de encajes blancos y lazos. Otro de paño malva con pechero de encaje blanco y bordados en sedas de los mismos tonos del paño. Otro negro, de raso, con adornos de azabache en la falda y cuerpo alto; además de este cuerpo acompaña una blusa blanca salpicada de chatones de azabache negro con carmesí blanco. Otro de terciopelo granate, rodeando la falda un encaje blanco, sobre el que cae un adorno de azabache granate, haciendo ondas; el cuerpo lleva un adorno igual.

Otro vestido de raso verde con dos cuerpos, adornado de encajes blancos bordados de lentejuelas también verdes: en la falda y en el cuerpo se ven grupos de rosas de varios tonos; otro de paño gris, muy sencillo, hechura *tailleur*, con una capa igual, y otro de paño negro con un gabancito.

De los trajes de casa llamamos la atención una bata de muselina de seda blanca con viso azul y entredoses de encaje; otra bata que, como la anterior, está confeccionada por la Maison Ladoche, de cachemir blanco, cubierta de encajes; una *saut de lit*, de crepón celeste rizado, elegantísimo, con anchas solapas; una bata celeste bordada en sedas, adornada de gasa del mismo color; otra bata rosa con volantes de gasa y el canesú y las mangas formadas por menudas jarstas; un *matinés* y falda blanca, adornados de encajes y una ancha cinta de raso, y, por último, otra bata rosa, adornada de encajes y con una greca bordada en seda blanca.

Entre los abrigos, citaremos uno de terciopelo blanco, con anchas tiras formando solapas, de piel de armiño y bordados de plata. Otro de forma capa hasta el suelo, de terciopelo *frappé* rosa y blanco, con una ancha tira de pluma blanca que lo rodea por completo; otro abrigo también forma capa de seda labrada celeste, con anchos volantes de gasa celeste y bordados de plata; otro también forma capa de raso rosa cubierto de gasa negra floreada en colores y un ancho encaje de Chantilly negro, y otro abrigo de calle de paño marrón con piel de marta y manguito igual. Véase tam-

bién una capa de raso brochado negro, forrada de piel de chinchilla, con manguito Análogo.

A cada vestido de *soirés* acompaña un par de zapatos hechos á juego.

En una mesa lucen ocho sombreros, de los cuales los más lindos son, á nuestro juicio, una gorra negra con un *esprit blanc*, hebillas de oro y muselina de seda blanca; otro sombrero dorado con plumas blancas; otro gris de gasa y una graciosa flor de muselina de seda blanca, y otro de tul negro, bordado de azabache y adornos de oro. Debajo de los sombreros hay varios adornos de cabeza con flores y *esprits*.

En la ropa blanca, de la cual hay verdadera profusión, dominan la batista, los bordados á mano y los encajes valencienenses. Toda la ropa está colocada al lado de la derecha y en el frente, adornada con cintas azules ó rosa. Los juegos de cama llevan, algunos, bordados dos escudos y encima la corona real; pero la mayoría de la ropa blanca va sólo marcada con una M y encima la corona. Las camisas y enaguas son de batista blanca, viéndose de estas últimas varias de franela de colores pálidos con bordados de seda.

Los *cuñes cama* y edredones son de muselina blanca y encajes, con admirables bordados y viso rosa ó azul; este color parece ser el preferido de su alteza, pues predomina en el regio *trousseau*. Las mantas son todas blancas, ribeteadas de cintas de raso y con bordados de seda. Las medias, de seda negra, llevan primorosos calados, y también se ven varios paquetes de guantes de piel de Suecia, color barquillo tostado.

En enaguas de seda hay contadísimos ejemplares.

Los regalos de S. M. la Reina á su augusta hija se hallan colocados en una vitrina sola, y bien lo merecen por su extraordinaria riqueza. Consisten en un collar de dos hilos de soberbios chatones de brillantes; otro collar de seis hilos de gruesas perlas; tres pulseras de estas mismas perlas; otro hilo de perlas; un precioso collar, hecho de un hilo de brillantes, rematado por una flor de los mismos y rubies; una rama de brillantes en forma de medio arco, con colgantes; un anillo y pendientes de gruesos brillantes y zafiros; dos pulseras de brillantes; unos pendientes, formados cada uno por una soberbia perla; un aderezo de turquesas; ocho abanicos antiguos y cinco pañuelos de encaje.

Su majestad el Rey y su augusta hermana la Infanta doña María Teresa, regalan á la Princesa una magnífica diadema, formando cinco flores de brillantes, que se terminan por gruesas perlas. El aderezo de la Infanta Isabel, de delicada y artística labor, consta de diadema, collar, pulsera y pendientes, formados de brillantes y rubies. D. Carlos ha regalado á su prometida una diadema formada de ligeros lazos de brillantes y una flor de lis, de montura casi aérea, que va colocada en un delgado aro de oro y puede desmontarse para afillar.

El broche que las damas de honor han ofrecido á su alteza, es magnífico, y figura un lazo de varias lazadas de brillantes, con dos perlas enormes, colocadas verticalmente una á distancia de la otra.

Muy hermosos también los regalos de S. M. la Reina Isabel y del Rey D. Francisco, así como el adorno de cabeza de los duques de Calabria, que consta de dos lazos de brillantes, unidos por un pequeño hilo de perlas. Fáltanos espacio y tiempo para detenernos en más detalles, pero no queremos terminar estos apuntes sin dedicar un merecido elogio á las bordadoras de Madrid, que han dado elocuentísima prueba de su extraordinario mérito. De ello es buena muestra los acéricos bordados que presenta el Colegio de la Unión, los bordados de las Adoratrici y en general, los de todas las casas de confección de ropa blanca con que cuenta esta capital.

## EXAGERACIONES

Entre otras cosas estupidas, telegrafian de Madrid á El Cantábrico de Santander:

«En la plaza de Neptuno cayeron los alambres del telégrafo sobre el cable del tranvía eléctrico.

En aquel momento pasaba un coche, y el cochero, los caballos del carruaje y otros tres resultaron muertos.

El pánico fué indescriptible. Acudieron al lugar del suceso algunas autoridades y dispusieron cercar aquel sitio para evitar desgracias.

Todas las calles afluencias están sembradas de hilos y cables fundidos.

Ignórase si hay más víctimas. Los guardias contienen al gentío que se agolpa, siendo imposible acercarse á una distancia de cien metros sin peligro de la vida, por estar la corriente establecida.

Uno de los caballos está ardiendo. Ignórase si hay personas dentro del coche.

Por efecto del gran temporal de nieve, todos los cables del teléfono interior de Madrid cayeron sobre los cables del tranvía, matando en la plaza de Neptuno cinco caballos, y en otros diferentes sitios diez ó doce más.

El coche que iba á recoger á los señores Silveira y Linder á la Academia Española, tuvo un caballo muerto y otro herido. Las calles están desiertas y se ha orde-

nado que se retiren los mangueros de la Villa que limpian las del Príncipe, Sevilla y Carrera de San Jerónimo, en previsión de que ocurra algún tumulto y haya que dar cargas de caballería.

También se ha dicho, por persona relacionada con la aristocracia, que el lunes clásico próximo se retirarán algunas damas de la representación de *Electra*.

## LA CUESTIÓN RELIGIOSA

### Tumulto en Gandía

Telegrafian de esta ciudad que, á pesar de haberse prohibido la procesión de desagravio á la Virgen, por temor de un conflicto, el ecónomo, á pretexto de la Adoración nocturna, hizo venir á más de 2.000 hombres de los pueblos comarcanos.

La energía que supieron desplegar el alcalde y el teniente de la Guardia civil, evitó el derramamiento de sangre, porque excitados á su vez los liberales, recorrieron en grupos la población.

Al entrar en el Casino republicano, se tocó la *Marsellesa*, hubo mueras á los jesuitas y entusiastas vivas á la libertad y otros más expresivos.

Ciertos letrados fueron quemados por los liberales y se arrancaron bastantes placas del Corazón de Jesús con el lema: «Corazón santo, tú reinarás».

El director del *Heraldo de Gandía*, señor Chova, fué anche insultado por un grupo de más de doscientos fanáticos, armados con garrotes.

Al verse acometido, sacó el Sr. Chova un revólver, dando al mismo tiempo mueras á los jesuitas.

## DESCANSO DOMINICAL

### En Valladolid

Valladolid 3.—Hoy era el día designado por el Circulo Mercantil, la Cámara de Comercio y la Asociación de dependientes, para empezar el descanso dominical.

A las once de la mañana los dependientes celebraron una manifestación en el Campo Grande para solemnizar el acontecimiento, y acudieron muchísimos, y con ellos algunos jefes.

El nuevo presidente de la Cámara, don Gregorio García, y el presidente de la Asociación, expresaron su satisfacción por el acuerdo, y rogaron á los dependientes que se retiraran.

Así lo hicieron, dirigiéndose los grupos por las calles de Santiago, Iscar y Victoria. Casi todas las tiendas estaban cerradas y solo en los portales de la Especiería habia algunas tiendas abiertas, cuyos dueños no se adherieron al acuerdo.

Los manifestantes silbaron ante las tiendas abiertas en la plaza Mayor, Corriño y Fuente Dorada; algunos dueños corrieron y en las que no lo hicieron la multitud protestó ruidosamente, y las autoridades intervinieron porque los chiquillos trataban de arrojar piedras.

Los que se oponen á cerrar dicen que sus comercios venden sólo los días festivos á los parroquianos que vienen de los pueblos, y cerrando sufren grandes perjuicios.

## LA REINA VICTORIA

### Función de iglesia.—El sermón.—Órdenes para el entierro.

Windsor 3.—Esta mañana se ha celebrado en la capilla de San Jorge una función de iglesia en memoria de la reina Victoria.

Asistieron el rey y la reina, la princesa Victoria, la duquesa de York, el Emperador de Alemania, el príncipe heredero de Prusia, los duques de Connaught y muchas princesas y duquesas.

El Obispo de Windsor pronunció un sermón haciendo el elogio de la reina Victoria y votos por el actual reinado.

El entierro de los restos de la reina Victoria se verificará mañana á las tres.

El rey ha dispuesto que los restos mortales sean transportados al mausoleo de Frogmore sobre una cuna.

Se ha abierto el sarcófago del mausoleo donde descansa el príncipe Alberto, á cuyo lado será enterrada la reina.

El cadáver del príncipe se halla en perfecto estado de conservación.

Las tropas formarán en la carrera, y habrá escolta y música.

La ceremonia en el mausoleo será privada. Se verificará en presencia del rey, la reina y los miembros de la familia real.

Oficiarán el Arzobispo de Winchester y el decano de Windsor.

### Últimas palabras de la reina

Londres 3.—Habiendo lord Wantage, en Reading, ha dicho que las últimas palabras pronunciadas por la reina Victoria en el lecho de muerte, fueron: —¡Oh, que la paz venga!

### Incidentes en Londres

Londres 3.—Fué tal ayer la aglomeración de curiosos en las calles de esta población, que muchas mujeres sufrieron desmayos.

Aprovechando la confusión y los empujones producidos por una falsa alarma, los *piepockets* cometieron numerosos robos.

La muchedumbre se apoderó de las coronas de laurel que pendían de los mástiles levantados en la estación de Victoria.

La turba que desfiló por delante del tranvía, se precipitó sobre los coches y se apoderó de todos los objetos que habían dejado los príncipes y personajes extranjeros, con objeto de conservarlos como recuerdo.

Millares de campesinos, que vinieron á esta ciudad para presenciar el paso del cortejo, han pasado la noche en los parques.

### Ofrecimiento del duque de Wellington.—Una corona de la Reina Regente

Londres 3.—La colonia española se manifiesta muy contrariada por haberse descompuesto las máquinas del *Carlos V* y haber tenido que desistir este barco de



torar parte en la parada naval de Portsmouth.

El duque de Wellington, recordando complacido que es grande de España, como duque de Ciudad-Rodrigo, ha escrito al embajador de España en Londres...

Por encargo de la Reina Regente, el duque de Mandas colocó sobre el féretro de la reina Victoria una soberbia corona de violetas y rosas blancas...

No obstante haber llegado a Windsor muchos miles de coronas, la de la Reina de España ha llamado la atención.

Por el alma de Victoria I

Londres 3.—De todos los puntos del globo se reciben telegramas en que se da cuenta de haberse celebrado numerosos servicios fúnebres en los más diversos y lejanos países...

En las colonias inglesas es donde las ceremonias han revestido mayor solemnidad.

También las hubo en Bruselas, Ruan, Burdeos, Cannes y Montecarlo. En Cannes asistieron a los oficios el arquiduque Federico de Austria...

EL TRANSVAAL E INGLATERRA

Dewet invadiendo el Cabo. Vigilancia del litoral.

Londres 3.—Telegrafían de Bloenfontein con fecha 1 del actual, que la vanguardia de la columna Maxwell descubrió ayer a la columna Dewet...

Dewet llevaba consigo algunos ligeros cañones. De Mossel-bay (Colonia del Cabo) telegrafían también con fecha de hoy...

Los boers en el territorio portugués. París 3.—Un despacho de Lorenzo Marques, fecha 3, da cuenta de que un comando de 2.000 boers penetró en el territorio portugués...

Las autoridades portuguesas decidieron enviar a la isla de Madera a todos los boers que se nieguen a entregarse a los ingleses.

Ataque en Kimberley

Londres 3.—Un despacho de Kimberley, fecha de hoy, da cuenta de que los boers atacaron a un convoy inglés que regresaba de Keiffontein...

Hubo que dejar el tren y salir la máquina a tomar aguas, y ésta ha sido la causa del retraso.

En la máquina 267, que conducía al tren 6, explotó el tubo de nivel, ocasionando quemaduras leves al fogonero y al maquinista...

No ocurrió una desgracia, porque los huelguistas, que presenciaban la salida, prestaron auxilio a instancias de los militares que habían ido a sustituirlos.

Alarma

El tren 5 de Portugal llegó con setenta minutos de retraso. Al entrar en la estación traía demasiada velocidad...

Todos estos accidentes y percances determinan en el público gran inquietud. El gobernador interino continúa en sus gestiones para poner término a la huelga...

Y la apremian las constantes reclamaciones de los viajeros, que temen un siniestro por falta de pericia de los militares y por abandono de la vigilancia en la vía...

La máquina dejó el tren en medio de la vía, y con muchas dificultades pudo llegar a Cañaveral.

En esta situación estuvieron los viajeros más de cinco horas, hasta que llegó otra máquina del Arroyo, manejada por el jefe del depósito.

Aunque el tren no traía mercancías, todavía perdió en el trayecto hasta Madrid cuarenta ó cincuenta minutos más.

Dícese también que existe otra máquina inutilizada.

Adhesiones a los obreros

Los huelguistas han recibido cartas y telegramas de Talavera, Arroyo del Puerto y Salamanca, diciendo que la huelga es general...

También ha llegado a sus manos una carta de la Sociedad que tienen constituida con el título de «El 1.º de Mayo»...

En esta carta, aquellos obreros se ofrecen a los de Cáceres para que dispongan de su caja y de sus personas como de lo suyo propio.

Los huelguistas han variado de domicilio social, pues desde la calle de Ciudad-Real se han trasladado a la calle del Mesón de Paredes...

La última noche que pasaron en la casa

antigua hubo mucha animación, concurrendo muchos representantes de otras Sociedades obreras.

Todos éstos iban a ofrecer auxilios más ó menos cuantiosos. Los de la Sociedad de tranvías ponían 2.000 pesetas a disposición de los huelguistas...

—Por una boca más—decían—no hemos de salir de pobres.

EN LA ACADEMIA DE CIENCIAS EXACTAS, FÍSICAS Y NATURALES

Con el ceremonial en tales casos acostumbrado, efectuóse ayer tarde la recepción solemne del académico electo D. José Muñoz del Castillo...

Trató el nuevo D. Santiago Bonilla escrito discurso, un tema del mayor interés científico, nuevo, original, y que si de una parte toca a las más elevadas cuestiones de la Química teórica...

Desde hace mucho tiempo trabaja el nuevo académico en tal sentido, y puede decirse que informa su programa, habiendo sido bien sazonado fruto de sus pacientes investigaciones...

Es sobremañera atractivo el asunto planteado y tratado con singular acierto por el Sr. Muñoz del Castillo...

El insigne novelista es objeto todas las noches en el Español de aclamaciones entusiastas. Diariamente se pone en la contaduría del clásico coliseo el cartelito de «No hay billetes».

Entre la concurrencia que todas las noches aclama a Galdós, predomina el elemento femenino, pues a pesar de ciertos trabajos realizados, las señoras se han convencido de que en «Electra» no se combate la religión católica...

Y las señoras son las que suelen «romper el fuego» en las manifestaciones de entusiasmo para el esclarecido autor de los «Episodios Nacionales».

El jueves por la tarde se representará el hermoso drama «Electra», a petición de gran número de personas.

Los españoles de Cete. Cete 3.—La colonia española felicita entusiastamente a Pérez Galdós...

En Barcelona. Barcelona 3.—Dos de las empresas teatrales de esta capital han solicitado del Sr. Galdós autorización para estrenar aquí su nuevo drama «Electra».

En Pamplona. Pamplona 3.—El triunfo alcanzado por Pérez Galdós con su drama «Electra», ha entusiasmado a los liberales de esta ciudad.

LA HUELGA DE GIJÓN

El paro general. Gijón 3.—Continúa el paro, pues hoy se han cerrado importantes fábricas...

Alarma. Circulan rumores muy alarmantes respecto a las consecuencias que pueda producir la huelga.

En el Circulo Mercantil.—A Madrid. En la reunión celebrada en el Circulo de la Unión Mercantil se ha elegido presidente por unanimidad al Sr. Olavarría...

Envío de refuerzos. El presidente de la Asociación patronal, Sr. Olavarría, dirigió telegramas a los señores Rodríguez San Pedro, Revillagigedo y Pidal...

Los cajistas. La sociedad de tipógrafos de esta capital ha acordado no componer ningún periódico gijonés.

mejor ó peor de ella, y esto aun en las categorías más superiores.

Para la ciencia patria ha sido ayer un buen día, un día de consuelo para alentar nuestras esperanzas, y servir de impulso para nuestros trabajos científicos.

Premios de la Academia de Ciencias Morales y Políticas

En la sesión celebrada ayer por esta Academia, fueron adjudicados y repartidos los premios obtenidos en los concursos verificados desde el año 1895.

D. Andrés Barthe y Barthe, por su Memoria sobre la «Influencia de los transportes en los mercados y en la baja de los precios».

D. Diego Pazos y García, registrador de la Propiedad de Daroca, «Premio del conde de Torosón»...

D. Nicolás Vicario y Peña, por su Memoria sobre «Derecho consuetudinario de Vizcaya».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro, D. Máximo Arredondo y D. José Bravo y Goyena...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

En este concurso ordinario de 1895, han obtenido también accésits los señores don Constante Amor y Neveiro...

D. Zóilo Espejo, por su Memoria sobre «Contratos agrícolas usuales en España».

D. Víctor Navarro, por su Memoria sobre «Costumbres en las Pitiusas».

Pablo Iglesias

Pablo Iglesias cree que los obreros triunfarán, y opina que la solidaridad de los patronos se romperá.

Juzga ridículo el alarde de fuerzas militares, y coincidiendo con las impresiones que se tienen aquí, tiene la seguridad de que tan pronto como se publique la ley marcial en Gijón...

Los obreros de Madrid

Los obreros de Madrid, que han enviado ya varias sumas a los de Gijón, se preparan para remitir nuevos auxilios.

Ayer se reunieron las Sociedades del Centro obrero, y acordaron celebrar un meeting para acordar la solidaridad con los obreros de Gijón.

En la reunión que se celebrará en local amplio, se determinará también enviarse un telegrama de simpatía y abrir una suscripción a su favor...

Conferencia con el ministro de la Gobernación

Ayer llegó a Madrid una comisión de patronos de las fábricas de Asturias. Dicha comisión, acompañada de los señores vizcondes de Campo Grande...

Los patronos hicieron al ministro un relato de lo ocurrido en las fábricas de Gijón, y que ha dado origen a la huelga.

Afirmaron que el litigio entablado no es por el precio del jornal, pues dicen que allí se paga más cafo que en otras partes...

Después de deliberar largo rato se convino en telegrafiar a Gijón, aconsejando que se reanudara el trabajo en todas las fábricas...

De procederse en la forma indicada en el telegrama, la huelga queda limitada a los cargadores del muelle...

En su consecuencia se han dado nuevas instrucciones al gobernador de Oviedo.

EL DIQUE DE SUBIC

Reunidos en la Casa Consistorial numerosas representaciones de la industria, navegación y demás clases sociales...

Segundo. Interesar a las autoridades para que en este mismo sentido se telegrafe al ministro...

Tercero. Obtener del Ayuntamiento que nombre una comisión y vaya a la corte con el fin indicado.

La población entera está pendiente de la resolución que recaiga en definitiva...

LA POLÍTICA EN ALMERÍA

Se distinguido amigo: En vista de la insistencia con que el Sr. Cassinello y sus amigos circunstantes protestan...

Si a esto se agrega que los Ayuntamientos donde han sido incapaces algunos concejales...

Todos los organismos de la provincia son fusionistas, y allí la única política que se ha seguido es la destrucción del partido conservador...

Los ministros serán, como hemos dicho, testigos de las capitulaciones matrimoniales, por parte de la Princesa de Asturias.

LA BODA

Ayer mañana han llegado a Madrid los Sres. Moutas, Cienfuegos, Jovellanos y marqués de Camillejas...

A la comisión se unirán los diputados y senadores asturianos, y serán presentados en Palacio por D. Alejandro Pidal.

Y D. Carlos de Borbón ha designado entre otras personas, para testigos por su parte, a los generales Echague y Fernández Bernal...

en el ejército de Cuba. La invitación la hizo personalmente D. Carlos.

El regalo de las damas

Con objeto de hacer entrega de su obsequio y felicitar a S. A. estuvo ayer tarde a la una y media, en el regio Alcázar...

Formaban la comisión las duquesas de Fernán-Núñez, Santo Mauro, San Carlos, Albs, Bailén, Ahumada y Montellano...

En el hotel de Roma, donde se hospedaba el Sr. Guerrero, estuvieron las autoridades y las más distinguidas personas...

La noticia, recibida en Madrid por telégrafo, causó muy penosa impresión en los círculos literarios...

Opúsose a esto en su deseo de no separarse de su familia, y agravada la dolencia, falleció a poco de llegar a Alicante.

Los hijos del finado enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Receta para comer barato

Un individuo llamado Federico Baños, hizo que del café Europeo, situado en la Gloria de Bilbao...

Al presentarse el camarero a cobrar, le dijo el parroquiano que le pagaría en su casa...

Ante esta suave indicación, los dos acreedores salieron huyendo, yendo a dar parte a la justicia.

El Baños continúa haciendo tranquila- mente la digestión de la comida.

TEATRO REAL

Las Variaciones de Proch

Nuevo y ruidoso triunfo proporcionó anoche a la eminente artista María Barrientos la tercera representación de «El barbero de Sevilla».

El público, poseído de gran entusiasmo, prodigó aplausos sin tasa a la maravillosa cantatriz...

Se la llamó muchas veces a la escena, y la artista, para corresponder a los aplausos del público, cantó con igual maestría el vals de «Mireille»...

La de ayer publica las disposiciones siguientes: Presidencia. Relación de reales ordenes y demás disposiciones dictadas por la presidencia del Consejo de ministros...

Real orden disponiendo que se entienda aclarado el art. 15 del reglamento de procedimientos en las reclamaciones económico-administrativas.

Real orden examinando la consulta remitida a informe por el gobernador civil de Soria sobre las medidas que deben emplearse en la administración y contabilidad de los Pósitos.

Otra disponiendo se apruebe el concurso para proveer las plazas vacantes de médicos directores de baños y aguas minero-medicinales que se expresan.

Reales órdenes nombrando vocales de la Junta inspectora de las Escuelas de Artes e Industrias a D. Luis Menéndez Pidal y D. José María Yebes.

Ley autorizando la construcción de un ferrocarril que partiendo de las minas de carbón de Torrelapaja y pasando por los pueblos de Villarroya de la Sierra y Cervera de la Cañada...

Otra autorizando la construcción de un ferrocarril eléctrico que utilizando como fuerza las aguas del río Pajares, comience en término de las Morteras de la Rumia y concluya en la estación de Puente de los Fierros...

Declarando de utilidad pública la construcción del ferrocarril minero de vía ancha que, partiendo de Pineda de la Sierra, en la provincia de Burgos, termine en la ría de Bilbao, en la provincia de Vizcaya.

Ley autorizando al Gobierno para otorgar a la Compañía del ferrocarril minero de Sestao a Galdames, la concesión de un ferrocarril de uso público y como prolongación del que actualmente tiene en explotación.

Idem concediendo a la Compañía del ferrocarril de Madrid a San Martín de Valdeiglesias una prórroga de tres años para concluir la línea y abrir a la explotación.

Idem incluyendo varias carreteras en el plan general.

Idem modificando la que autorizó la construcción del canal de Aragón y Cataluña.

Real orden disponiendo que se dicten las instrucciones que se detallan sobre la llamada campaña de invierno contra la langosta.

Otra disponiendo que, interinamente, y







